QUINCENARIO TEOSOFICO

# HHOKV

# Casablanca, 1.ª Quincena de Setiembre de 1907

Núm. 528

#### LUZ ASTRAL

QUINCENARIO TEOSÓFICO

Casablanca, (Prov. de Valparaiso) CHILE

> DIRECTOR: VALENTIN CANGAS.

Suscricion anual \$ 2.00 Número suelto

relacionados con la Teosofía

# EL DHARMA

ANNIE BESANT

Tres conferencias en la Octava reunion de la Seccion India de la Sociedad Teosófica

(Continuacion)

Finalmente, viene el último periodo: el de la enseñanza. El Dhardos esos períodos anteriores y obtegar a ser instructor.

-Las mismas batallas han enseña- ficacion del Dharma y podreis ser do al kshattrya el llegar a ser mas útil al mundo. dades que debe haber adquirido, y si raieza superior se desarrolla, llega a grosero i de nuestras pasiones, i que mas bien embrutecen al hombre, i nes de lo que hoi somos; mas jóvo-

se conforma al modelo sublime que ser posible hacer un llamado a cua- destruidas éstas, podrá brillar una sean mas prácticos. Cultiven i endiciones tiene derecho al nombre de pureza, el desinteres absoluto, y la Ante la Gran Lei, todos los hombres

piran. Mas la sabiduría interviene Elevémosnos gradualmente hácia él, y dice: «Sí, te pertenecerá, pero es por temor de faltar completamente preciso ganarlo. Es preciso crecer; a nuestro fin. es menester trabajar. El ideal es verdaderamente tuyo, pero nó ántes que hayas pagado su precio. »-Es importante comprender, para nuestro propio crecimiento y para el de No siendo este periódico un or- las naciones, que esta distincion engano oficial de la Sociedad Teosófi- tre los Dharmas depende del grado ca, dicha Sociedad no responde de de evolucion y de saber reconocer la interpretacion mas o ménos exac- nuestro propio Dharma en los rasta que aquí pueda darse a puntos gos distintivos que encontramos en nuestra naturaleza. Si presentamos a un alma, no preparada para ello, un ideal tan elevado que la estimule, entorpecemos su evolucion. Si ofreceis a un paisano el ideal de un brahman, le ofreceis un ideal impo sible de perseguir, y, en consecuencia, nada hará. Cuando dirijis a un hombre palabras que no están a su alcance, este hombre sabe que hablais locamente, porque le habeis ordenado hacer algo de que es incapaz. Vuestra locura le presenta mópo. Daban a los niños golosinas, y

viles que no le interesan. Mas sadadas for su antor on benares, bios eran los maestros de otro tiemmas tarde lecciones mas avanzadas. Nosotros, en nuestra habilidad, hacemos valer a los ojos del mas abyecto pecador móviles que sólo con-TRADUCCION ESPAÑOLA DE UN M.S.T. moverian al santo mas grande, y así, en lugar de ayudar su evolucion la dificultamos. Colocad vuestro propio ideal tan alto como sea posible, pero no la impongais a vuestro hermano. La lei de su crecimiento puede ser enteramente diferente de ma es, aquí, enseñar. El alma debe la vuestra. Aprended la tolerancia haber asimilado todas las esperien que ayuda a cada hombre a hacer, cias inferiores antes de poder ense allí donde esté, lo que para el es rezon. No hai ningun sér que no unisono entre sí, sin dejarse llevar nar. Si no hubiese atravesado to bueno hacer y lo que su naturaleza esté dotado en mas o ménos grado de odios, de envidias, ni de impale impulsa a cumplir. Dejándole en nido la sabiduría por la obediencia, su lugar, ayudadle. Aprended esa el esfuerzo y la lucha ¿cómo ense tolerancia que no esperimenta alejanar?-El hombre ha llegado a un miento por nadie ni aun para los pegrado de evolucion en que la espau-sion natural de su interior naturale va en cada hombre y permanece za le impulsa a instruir a sus her- cerca de él para ayudarle. En lumanos mas ignorantes. Estas cua-lidades no son artificiales. Son na-espirituales, y de predicar a este turales e innatas y se manifiestan hombre una doctrina de renunciapor doquier ellas existan. Un brah cion que le excede en absoluto, haman no es un brahman, si, por su ced servir, para instruir su jóven al-Dharma, no ha nacido instructor. ma, a su egoismo superior en la des-¿Ha adquirido conocimientos y un truccion de su egoismo inferior. No nacimiento favorable?-Es, para lle digais al paisano que si no es laborioso, falta a su ideal. Mas bien de-La lei de su desarrollo es el cono-cidle: «hé aquí vuestra mujer; vos cimiento, la piedad, el perdon de las la amais; muere de hambre; trabaofensas, la simpatía por toda creatu- | jad para alimentarla. » Haciendo ra. Qué distinto Dharmal Mas, valer este móvil, ciertamente egoisccómo podria el brahman esperi ta, hareis mas por el progreso de esmentar simpatía por toda creatura te hombre que disertando ante él si no hubiese aprendido a sacrificar sobre Brahma, el incondicional, el su existencia al llamado del deber? no-manifestado. Aprended la signi-

tarde el amigo de toda creatura. No qui ro rebajar en una línea ¿Cuál es para el brahman la lei de vuestro propio ideal. No sabriais su desarrollo? El, nunca debe per vosotros mirar demasiado arriba. El der el imperio sobre sí mismo. Ja solo hecho que podais concebirlo os mas debe arrebatarse. Debe siem permite alcanzarlo; mas, no por esto pre dar prueba de dulzura. De otro lo hagais el ideal de vuestro hermamodo, falta a su Dharma. Debe ser no mas jóven y ménos desarrollado. absolutamente puro. Nunca debe Tomad por objetivo lo mas sublime llevar una vida indigna. Debe des que podais imajinar en el pensaligarse de los objetos terrestres, si miento y en el amor; pero, adoptanejercen alguna accion en él. ¿Es do este objetivo, tomad en cuenta ése un ideal imposible?—Yo no ha (los medios como el fin, vuestras fuergo mas que enunciar la lei; la que zas como vuestras aspiraciones. Que los Grandes Séres enunciaron en vuestras aspiraciones sean elevadas. otro tiempo. Mis palabras sólo son Ellas serán, para vuestra existencia todo cuanto le rodea. La Naturaleun débil eco de las suyas. La lei próxima, jérmenes de nuevas facul- za le hablará en su sabio lenguaje hombres son iguales; para ella no nos ha dado este modelo. ¿Quién tades. Conservando siempre un de vida i movimiento, i despertará, hai pobres ni ricos; todos son igualosará rebajarlo? Si Sri Krishna ideal elevado, a él os aproximareis, en fin, del letargo en que se halla mente rejidos por la misma. Ella mismo ha proclamado este ideal co y lo que hoi deseais con ardor llega. sumido, sintiendo en su corazon palmo el Dharma del brahman, es que reis a serlo en el porvenir. Mas, es pitar el amor fraternal, no sólo hácia de esto, es que nadie escapa a sus tal debe ser la lei de su desarrollo; y menester tener la tolerancia del que todos los hombres, sino tambien háel objeto de su desarrollo es la libe-sabe, y la paciencia, que es divina. cia todo cuanto vive i respira; verá racion. La liberacion le espera; pe Todo lo que está en su lugar está en ¿que todas las miserias porque atra-

El ideal es tan bello que todos los Dios. Hé ahí el ideal por realizar toca saber aprovechar sus enseñanhombres serios y pensadores a él as para los hombres mas avanzados.

(Continuará).

# LES INDISPENSABLE

la Relijion para contribuir a la emancipacion de la clase obrera?

Sí; la Relijion es necesaria para la emancipacion de la clase obrera, i no únicamente para su emancipacion material, sino que tambien es indispensable para llegar el hombre a reconocerse libre, moral y espiritualmente. Pero por Relijion, no entendemos ninguna forma de dog matismo ortodojo, sino que nos referimes a la Relijion de la Sabiduria, tan poco comprendida, i mucho méros practicada en la época positivista que atravesamos. La relijion de que hablamos, no es aquella que se atribuye el monopolio de la gracia Divina, sino que es la síntesis de las relijiones todas, puesto que todas .mo clase. El individuo ha existido ellas están basadas en un principio de la Verdad.

Pues bien; la Relijion es un factor indispensable, para llevar adelante toda forma de progreso; i si el obrero desea su emancipacion, debe empezar desde luego a practicar las enseñanzas de la Relijion Unica. Esta Relijion, todo hombre la lleva en sí mismo, en el fondo de su code sentimiento, i que no palpite en ciencias, cultivándose cada uno ind él el espíritu de justicia; estos senti-

mientos no son otra cosa que destelos de Relijion mas o ménos manifestados, segun sea el adelanto de No se nos oculta que hablar de

Religion a la clase obrera en la época que atravesamos, es meterse en camino lleno de abrojos; pues el sentimiento interno relijioso de cada uno, ha sido tan falseado i aun escarnecido en el pasado, que para la mayoría, hoi la Relijion es un mito. Pero como hemos dicho, el sentimiento relijioso de que hablamos no tiene nada de comun con los dogmatismos de nuestra época; i cada hombre, en todas les circunstancias en todos los actos de su vida, puede aplicarla i convertirse en un sacerdote de la misma, sin otro altar que su conciencia, sin otro templo que el que la misma Naturaleza le

Unicamente de este modo podrá la Relijion llenar el vacío que tanto tiempo há sienten los hombres, i les ayudará para seguir adelante en todos sus propósitos de progreso.

Todo hombre debe aplicarse con la atencion debida al estudio del sentimiento, que es la base de la Relijion. De este modo aprenderá a desarrollar sus sentimientos mas elevados, i ensanchará los límites de su } alma; su corazon palpitará en armo- sin esfuerzos espasmódicos, i por lei nía con todo lo grande i sublime, i se | natural de evolucion, se verá colocaperior que se manifiesta a través de

es su Dharma. Sólo con estas con- lidades tales como la abnegacion, la nueva aurora para la humanidad. voluntad firmemente dirijida hácia son iguales; a nosotros es a quien zas, i sacar todo el partido posible de sus lecciones.

Vamos ahora al objeto práctico de la Relijion, aplicada a la crísis social que atravesamos, i dediquémosnos preferentemente a la clase obrera, que es hoi nuestro objeto.

Cuando la mayoría de los hombres que pertenecen a esta clase tan digna de consideracion, se hayan penetrado bien de lo que es la Relijion de que hablamos, i la practiquen, cada cual segun la medida de sus alcances, entónces es cuando podrá llegar a la realizacion de los ideales a que tan justamente aspira.

Para esto, debe empezar por dominar sus pasiones todas, i trabajar para el desarrollo, tanto intelectual como moral, de todos i de cada uno. De este modo empezará por cumplir todos sus deberes para con sus hermanos, i reconocerá que dignificando a los demas, se dignifica tambien a sí mismo, puesto que cada uno no es mas que una parte integrante del gran todo: la Humanidad.

Conociendo i practicando el obrero la Relijion de la Sabiduría, comprenderá que su emancipacion debe efectuarla individualmente, i no cosiempre, miéntras que las clases van desapareciendo i reapareciendo, cuando esto tiene razon de ser en el curso de la evolucion.

Debido al falso concepto de Relijion que hoi día impera, piensa el obrero que el único medio para lo grar su redencion, es el esfuerzo material colectivo; este medio es mui útil, pero siempre que esta colectividad haya empezado por vibrar al vidualmente.

Este es el medio de formar una colectividad armónica. Así, todos sus actos serán hijos de la intelijencia i del sentimiento, los que unidos le conducirán indefectiblemente al fin a que aspira. Ante la intelijencia, la justicia i la razon unidas, todo cede; ante la ignorancia i las pa siones, todo fracasa.

Escudada la clase obrera por un recto conocimiento de las cosas, i por un fondo noble i espiritual, irá conquistando poco a poco un lugar digno de ella en la sociedad, i logra. rá ser mirada con el respeto i consideracion que merece; se convertirá sin duda alguna con el tiempo en superior a las demas clases, las que irán desapareciendo poco a poco por consecuencia lójica, porque ¿en qué consiste la diferencia de clases? Pues absolutamente en nada mas que en el mayor cultivo de la intelijencia de las unas i en la ignorancia de las otras. Siempre, miéntras palpiten en nuestra sociedad las pa siones, que en esta época se manifiestan en la mayor parte de los actos de cada hombre, siempre, decimos, la intelijencia dominará a la

Procure, pues, el obrero poner en armonía el cultivo de la cabeza con el cultivo del corazon, i entónces, dará cuenta de que existe algo su do en el lugar que de derecho le corresponde.

Si; ante la Gran Lei todos los es el gran rasero, i prueba evidente to depende únicamente de la actidesignios.

Así, pues, déjense los obreros de odios de clase, que no llevan a otra ro solamente si manifiesta las cualibuen lugar. A medida que la natu- {vesamos, son hijas de nuestro sentir } cosa que fomentar sus pasiones, que } ñana puede encontrarnos mas jóve

sanchen el sentimiento relijioso, ménos prostituido en la clase obrera que en las demas clases; procuren instruir a la mujer, importante factor en el progreso de la Humanidad. i tengan la seguridad de que su emancipacion será un hecho en no lejanos tiempos.

"Sophia"

KUNTI

# la Teosofía

MANUAL PARA LOS QUE QUIE-RAN CONOCER LA RELIJION DE LA SABIDURIA

BOSQUEJO DE ENSEÑANZAS TEOSOFICAS RELATIVAS AL HOMBRE Y AL UNIVERSO, AL OCULTISMO, ETC.

(Continuacion)

Ya'lo he dicho: «Un hombre es tá, respecto de toda la Raza humana, en la misma relacion que un átomo respecto del cuerpo de que es parte integrante. Ninguna otra unidad puede ocupar su puesto de un modo efectivo, hasta que los cambios que se suceden en la constitucion, hagan posible el necesario ajustamiento conforme a la lei de evoluçion. La idea de solidaridad comprende la de armonía, y tambien la de cooperacion; de lo cual deducimos que todo hombre consciente o inconscientemente, sirve algun propósito y realiza alguna funcion especial en la economia del Universo y en la constitucion humana.» Sea, pues, cada cual lo que es; la mitad de la enerjía de la vida humana se gasta por los hombres, tratando de persuadirse a sí mismos que son iguales a otros en todos conceptos, y esforzándose en seguir procedimientos del todo estraños a su naturaleza. Que cada cual sea fiel a su propio diapason, añadiendo todo el valor de su sonido peculiar, tanto en calidad como en volúmen, a la sinfonía de la vida, y habrá hecho todo lo que de él se requiere. «Sobre todo, sé fiel a tí mismo, y a esto seguirá, como la noche al día, que no podrás ser falso para con ningun hombre.»

Otra de las causas que mas influyen en el consumo de la enerjía en la vida humana, es el pesar. Vivimos demasiado de recuerdos, y no bastante de esperanzas. «Nuestra época vive del pasado»—dice Emerson en su introduccion a la Naturaleza; -« construye los sepulcros de sus padres, escribe biografías, historias y juicios críticos. Las pasadas jeneraciones miraban a Dios y a la Naturaleza cara a cara; nosotros los miramos con los ojos de aquéllas. Por qué no hemos de tener tam. bien una relacion original con el Universo?» Encierran estas palabras salud, esperanza y dicha, porque son hijas de una Mente que sabia que la lei de la vida es el Progreso.

Un sólo día puede estar mas lleno de vida real, mas fecundo en esperiencias, mas potente para el bien y mas lleno de esperanzas, que todo el resto del año precedente; mas estud de la Mente respecto de los asuntos de la vida diaria. Un día de vida real es todo lo que de una vez puede hacerse. El día de ma-

nes, en el sentido de que la vida crece fresca y lozana, brillante y llena de esperanzas, conforme sentimos el poder vivificador de la Naturaleza en nuestras almas. Puesto aparte el concepto de los que creen que el cuerpo es el hombre mismo, no envejecemos con los años. ¡Cuántos hai, sin embargo, que se acercan al otoño de su vida con las manos vacías, y sin otra cosa mas que pesa-res y tristezas, acosados por espectros de las esperanzas muertas; helados por los recuerdos de un ayer perdido! ¿Es esto Vida? Muerte prematura solamente, que hace presa en el alma que busca consuelo en el pasado, o mira hácia atras con ansia por la desvanecida sombra de algun ídolo. No hai progreso en la vida que se alimenta de memorias; sólo estancamiento y muerte. La memoria es un depósito de trastos viejos para la Mente en proceso de

Las escenas cambian sin cesar en derredor nuestro, trayendo nuevas esperanzas y nuevas posibilidades a los corazones y a las manos de buena voluntad; pero la memoria no cambia, y sus únicos frutos son dolores y amarguras. Lo que fué bueno es mejor; ¿qué necesidad hai de mirar atras? Para ser dichosos, debemos cambiar al par que la vida; debemos crecer como las flores y vivir como la Naturaleza, pasando tranquilos de un día a otro, sin su suspiro de pesar, sin una mirada ansiosa hácia el pasado. La Teosofía sólo enseña una doctrina de Esperanza fundada en la Razon; afirma que todo lo concebible es posible; que lo posible puede llegar a ser real; que no hai tarea demasiado grande que el hombre no pueda afectuar, ni ideal demasiado alto que el esfuerzo humano no pueda alcanzar, y que el progreso y la perfec-cion de la Raza humana consisten en el fiel cumplimiento de nuestros actuales deberes, y en la persecucion infatigable del ideal de lo bueno, por todas y cada una de sus

WALTER R. OLD.

(Continuará)

### Telegrama sin cable

Por qué es que el hombre conside. rándose un ajente moral libre pide que alguno le mande 1,000 pesos? Por qué si es ajente libre no se procura un millon, un billon o un trillon de pesos? Si se siente libre, no dirijido por la lei ¿por qué permite que le crezcan las uñas? ¿qué necesidad tendria de afeitarse sin falta cada dos días i cortarse el cabello cada dos

El hombre habla corrientemente de su libre accion moral, pero aun sa be ménos sobre los misterios de la dijestion, sobre los del químico producto de la bílis, i de la circulacion de la sangre, i del cómo i por qué crecen las uñas de sus dedos, que lo que sabe un guarda libros de oficina sobre la ciencia del gobierno municipal o que lo que sabe un congresal sobre las necesidades de los tontos que lo han elejido.

Valiente libertad de accion moral!! ¿Libre de qué? El hombre no sabe cuando va a morir; cuando quebrará el Banco donde depositó su dinero; cuando el próximo ciclon le tirará patas arriba; cuando tendrá un cólico o le desarticularán un dedo o le revolcarán por un choque de sutomóvil. El hombre no sabe (é supone que sabe) cuál es el tamaño i forma de la tierra. No sabe si es redonda, cuadrada, llana, triangular o ahondada. El hombre no sabe mas sobre la luna que lo que sabe un cerdo. El no sabe la causa de la luz, del calor o de la electricidad, ni la distancia del sol.

Hai tantas opiniones de lo que es el sol, i cuanto dista de la tierra cuantas hai respecto de Dios.

¡El hombre dueño de su libre ac cion moral! No fastidies!

[Traduccion de J. E. Viera].

## CHRISTNA

atras (†).

Epoca. Incierta; la

Christna desciende

Dios Pastor. Su naci-

miento i divino des-

censo son mantenidos

en secreto a causa de

Como una encarna-

cion de Vishnu, la se-

gunda persona de la

Trimurti (Trinidad),

era Christna adorado

en Mathura sobre el río

Jumna.— Véase Stra-

cursos Rampton. p. p.

bon i Arrio, 'i los Dis-

## GAUTAMA-BUDDHA

#### Epoca. Segun la Ciencia Europea teme Ciencia Europea i los el declararse. Pero los cálculos Ceilaneses, cálculos Brahmánicos 2540 años han pasado la fijan 6877 años desde la misma.

Gautama es el hijo de una familia real, de un rei. Sus primepero es educado por ros discípulos son paspastores; es llamado el tores i mendigos.

> Segun algunos una encarnacion de Vishnu, segun otros una encarnacion de uno de los Buddhas, i hasta de Ad-Buddha, la mas Elevada Sabiduría.

yenda Dorada.

La madre de Buddha

fué Maya, o Mayadeva:

ravillas. Pasa su vida

pretendido en favor de

Gautama que fué dis-

tinto de todos los de-

mas avatares por po-

seer en si el espíritu

completo de Buddha,

miéntras que todos los

demas han poseido en

sí mismos una porcion

(ansa) de la divinidad

tan sólo.

Christna es perse Las Leyendas Budguido por Kansa, Tira- dhistas se hallan libres no de Madura, pero de este plajiarismo, peescapa milagrosamenro la leyenda católica que hace de él S. Josate; con la esperanza de matar al niño, el rei phat. presenta a su padre el rei de Kapilavasmanda degollar a millares de niños inocentu, matando a Cristia-

La madre de Christna era Devaki, o Devanagui, una Vírjen inántes que a Christna).

Christna es dotado de belleza, omnisciencia i omnipotencia, desde su nacimiento. Verifica milagros, cura al lisiado i al ciego i saca los demonios. Lava los piés a los Brahmanes, i descendiendo a las rejiones inferiores (infierno), pone en libertad a los muertos i vuelve a Vaicontha, el paraiso de Vishnu. Christna era el mismo Dios Vishnu en forma humana.

Christna, convierte a becerros en niños i vice-versa. -- Antigiiedades Indias de Maurice, vol. II p. 332.-Aplasta la cabeza de la Serpiente.—Idem.

Christna es un Unitario, combate al clero, ante su faz misma le acusa de ambicion i de hipocresía, divulga los grandes secretos de los Santuarios. La unidad de dios i la inmortali- dotes. Perseguido i

Gautama aplasta la cabeza de la Serpiente, o sea, concluye con el culto Naga, como fetichismo; pero, como Jesus, hace de la Serpiente el emblema de la Sabiduría Divina.

Buddha suprime la idolatría, divulga los misterios de la unidad de Dios i del Nirvana, cuya verdadera significacion era ántes sólo conocida de los sacer-

De Isis sin Velo, por H. P. Blavatsky, Tomo II. Téngase presente que la obra citada se publicó en 1877.

# JESUS DE NAZARETH

Epoca. Se supone que desde la misma han trascurrido 1877 años (†). A Herodes el tirano le son confiados su nacimiento i descendencia real.

Desciende de la familia real de David. Al nacer es adorado por pastores; i es llamado el «Buen Pastor». — Véase el Evanjelio segun San

Una encarnacion del Espíritu Santo, entónces la segunda persona de la Trinidad, hoi día, la tercera. Pero la Trinidad actual no fué inventada hasta 325 años despues de su nacimiento. Fué a Mathura o Matarea (Ejipto) i allí obró sus primeros mila-gros.— Véase el Evanjelio de la Infancia.

Jesus es perseguido por Herodes, Rei de Judea, pero huye a Ejipto bajo la custodia de un ánjel. Para asegurar su muerte ordena Herodes la matanza de los inocentes, i fueron sacrifinos (II) jóvenes e ino- cados 4 centes.—Véase La Le- mismos. cados 40,000 de los

La madre de Jesus fué Mariam o Miriam: casada con su marido casada, con marido, i maculada (pero habia (a pesar de esto, una tambien una vírjen indado a luz a ocho hijos vírjen inmaculada). maculada; pero el capítulo XIII de Mateo i sus versículos 55 i 56, dan lugar a suponer fandadamente que Jesus tenia otros herma-

> Jesus es dotado de con los mismos poderes una manera análoga.i cualidades i lleva a Véanse los Evanjelios i efecto las mismas ma- el Testamento apócrifo. -Pasa su vida entre entre mendigos. Se ha pecadores i publicanos. Lanza del mismo modo demonios. La única diferencia notable entre los tres es que a Jesus le acusan de espeler los diablos gracias al poder de Belzebuh — Véanse los Evanjelios-lo cual no se ha dicho de los otros. Jesus lava los piés a sus discípulos, muere, desciende al infierno, i sube al cielo, despues de haber puesto en libertad a los muertos.

> > Acerca de Jesus se dice que aplastó la cabeza de la Serpiente, en harmonía con la revelacion orijinal del Jénesis. Tambien trasforma a los niños en cabritos i a los cabritos en niños. -Evanjelio de la Infan-

Jesus se revela contra la antigua lei Judía, denuncia a los Escribas i Fariseos, i a la Sinagoga, por hipocresía e intolerancia dogmática. Quebranta el Sábado i desafia a la Lei. Es acu-

dad de nuestro espíritu. arrojado del pais, evita sado por los Judíos de Dice la tradicion que cayó víctima de su venganza. Arjuna, su discípulo favorito, jamas creyentes en su mision le abandona. Existen tradiciones dignas de crédito, segun las cuales murió en la cruz, (un árbol), clavado a la misma por una flecha. Los eruditos mas ilustrados, convienen en Cristiana, es Asiática.
— Véase "Torres Redondas", p. 296 i sig.; tambien: "Relijiones de la Antigüedad"; "Simbolik" de Creuzer, vol. I p. 208, i el grabado de la páj. 160 del "Cristianismo Monumental"

primo, el principal entre todos ellos. O'Brien dice que la que la cruz Irlandesa cruz Irlandesa de Tuam de Tuam, erijida largo se refiere a Buddha, petiempo ántes de la era ro Gautama no fué crucificado; en muchos templos es representado sentado debajo de un árbol cruciforme, el cual es el «Arbol de Vida». En otra imájen permanece sentado sobre Naga, el Raja (Rei) de las Serpientes con

la muerte reuniendo en

torno suyo a algunos

cientos de millares de

como Buddha. Final-

mente, muere rodeado

de una multitud de dis-

cípulos, siendo Ananda

su amado discípulo i

Christna asciende al Swarga, i se convierte en Nirguna.

del Dr. Lundy.

Buddha asciende al Nirvana.

una cruz sobre su pecho. - Véanse las lámi-

nas de Moor 75 n.º 3.

Jesus asciende al Paraiso.

divulgar los secretos del

santuario. Es muerto

en una cruz (un árbol);

del puñado de discipu-

los a quienes habia con-

vertido, uno le hace tra-

icion, otro le niega, i

los demas le abando

nan por fin, escepto-

Juan, el discípulo ama-

do. Jesus, Christna i

Buddha, los tres Salva-

dores, mueren en árbo-

les o debajo de ellos, i

están relacionados con

cruces, que son simbó-

lica de los tres poderes

correspondientes de

#### RESULTADO

Hácia la mitad de este siglo (vease la nota segunda), los secuaces de estas tres relijiones se contaban segun Max-Müller, en número de

DE CHRISTNA

DE BUDDHA

DE JESUS

Brahmanes 60.090,000 Buddhsts. 450.000,000 Cristianos 260.000,000

# Mensaje del Coronel Olcott

Pensando i pensando, hemos caido en la cuenta de que, por un olvi do lamentable aunque mui disculpable en nuestra situacion, no hemos publicado el último mensaje dirijido por el Coronel H. S. Olcott, Presidende Fundador de la Sociedad Teosófica, a todos los teosofistas del tarde para cumplir una promesa que nifiestan en las sesiones espiritistas nos es grata, lo reproducimos ahora por mediacion de ciertos sujetos; esa continuacion, precediéndolo de algunas de las bellas frases pronunciadas por A. Besant en el solemne momento de su lectura:

«I ahora, querido amigo, vamos a dispersar vuestro cuerpo; no os edicion de los sabbats antiguos. decimos adios, pues, así como lo dide vuestro cuerpo, vos mismo, erais 'no nacido, inmortal, perpetuo, eterno", i no hai muerte.

»Tanto como dure la Sociedad Teosófica, en años de un porvenir inconmensurable, vuestro nombre vivirá con el suyo. I mis últimas palabras, aquí, serán para repetir el último mensaje que vuestra propia mano ha trazado el 2 de este mes, con el deseo de que fuera leido en presencia de vuestro despojo mortal. Amigo querido, vuestros labios están ahora silenciosos, pero yo hablo por vos i hé aquí lo que habeis

A mis hermanos mui queridos de la tierra, dirijo el último adios de mi personalidad i los conjuro, en recuerdo mío, de proseguir la gran obra de proclamar i de vivir ciones. la fraternidad de las relijio-

A mis hermanos bien amados de los altos planos de mo como doctrina, si para esto se existencia, dirijo mi saludo; sirvieran del método mas eficaz: los voi a ellos i les suplico de imprimir en todos los hombres la idea de que no hai pues a probarlo esperimentalmente. relijion mas elevada que la El esperimento es hoi el nervio de

que reposan la paz i el progreso de la humanidad.

# Conferencia sobre espiritismo

El rector de la Universidad Católica, pbto. señor Rodolfo Vergara Antúnez, dió el 31 del pasado mes una conferencia sobre espiritismo, contra el espiritismo mejor dicho, la que ha motivado una atinada réplica de parte de los directores de Revista de Estudios Psíquicos.

Conocemos la conferencia. Nada dice de nuevo. Repite una vez mas la teoría de que son demonios i no Mundo. Como nunca es ni seria séres desencarnados los que se mato da ocasion al señor Antúnez para recomendar a sus fieles se abstengan de concurrir o de prestar de modo alguno su concurso a tales sesiones, a las que considera como una nueva

Algo contradictorias son las opice el Bhagavad Gita, el habitante niones católicas referente al espiritismo. Miéntras unos lo invocan como prueba concluyente de la inmortalidad del alma, otros, con los mismos argumentos, lo condenan irremisiblemente como práctica demoníaca. ¿A quiénes creer?

Una afirmacion es una afirmacion i nada mas, i tiene poco o ningun valor cuando con ella se quieren desnaturalizar hechos comprobados i comprobables. Nosotros negamos que todos los fenómenos espiritistas sean producidos por los demonios, entendiendo esta palabra en su sentido católico. Al alcance de todos, hai en las librerías innumerables obras dictadas por espíritus desencarnados, i de ellas ninguna, ni aunla mas inferior, podria calificarse, sin esponerse al rídiculo, como la produccion de un demonio; por el contrario, muchos de las mismas podrian figurar sin rubor en un catálogo de obras cristianas i servir a los creyentes para sus diarias medita-

No seria defícil a los católicos adoptar un criterio definido para apreciar el espiritismo i una actitud definida tambien frente al espiritisesperimentos. ¿Que es el demonio quien levanta una mesa, toca una campanilla o quiebra un vidrio?; verdad, i que es en la trater-nidad de las relijiones en la la ciencia. En el mismo Vaticano i ante el Papa en persona, podria arrojarsele el guante al enemigo ju-

rado de Dios. ¿De qué modo?—Veamos: Seria preciso dar una sesion de espiritismo práctico en el Vaticano, en pleno asamblea de cardenales, presidida por el Papa, i ante todo lo mas sagrado que pudiera reunirse en la habitacion preparada al objeto. Un médium de efectos psíquicos no seria dificil conseguir; Eusapia Palladino, que ha servido a Flammarion i a Lombroso en sus esperimentos medianímicos, no negaria su concurso en esta prueba importantísima. Dispuesto todo convenientemente, se fijaria día i hora para la los iniciados», dice el Talmud i coapertura de la sesion, con objeto de dar a ésta toda la solemnidad que el caso requeria. Lo demas ya se adivina: si ningun fenómeno se mani-festaba en la «casa de Dios» i fuera los demas en la India». de ahí tenian lugar a porrillo, prueba evidente seria que el demonio andaba de por medio; si los fenómenos se verificaban sin impedimento en presencia del sacro Colejio, se trataria entónces de hombres desencarnados. Quedaria otro caso: si, por ejemplo, disgustada tan augusta reunion de presenciar un interminable bailoteo de la hostia consagrada o de otra cosa no ménos santa, decidiera impedirlo por medio de ceremonias i conjuros de formidable poder, i, a pesar de todo, siguiera el baile, ¿qué pensar? Punto seria este mui delicado i vidrioso. El demonio po-drá tener el poder que se quiera para hacer maldades, pero no es de creer que su poder llegue hasta el estremo de burlarse impunemente del Papa i de los misterios relijiosos, porque escrito está: etc... etc. ¿Qué os parece la idea? Nosotros

Demonio

La conferencia del señor Vergara Antúnez contra el espiritismo, ha puesto de actualidad al Demonio, a este hipotético personaje de rabo i cuernos temido grandemente por unos, buscado por otros i negado por los mas. ¿Quién o qué cosa es el Demonio? ¿Existe en realidad o no es mas que la personifi-cacion grotesta de leyes abstractas obrando en la Naturaleza?

vemos en su realizacion la única posibilidad de que la Iglesia pueda ha-

blar algun día con autoridad o

acierto sobre espiritismo.

Averígüelo Vargas. A la verdad que bien pocos deseos tenemos de abordar por el momento tan interante materia. El título se ha puesto con el único objeto de reproducir de El Heraldo algunos párrafos mui sustanciosos sobre la ambigua personalidad de Luzbel, los que encontramos en un artículo publicado con motivo de la conferencia citada mas arriba. El teosofista no dejará de encontrar semejanza entre las líneas siguientes i los eruditos escritos de Blavatsky. -Principia:

A nuestro turno preguntamos ahora ¿qué es el Diablo? Respuesta de la Iglesia: «Es el tentador i la ten-Encontramos dos definiciones teo-

lójicas de la palabra tentacion:

1.a «Son las penas i aflicciones con las cuales prueba Dios a su jente» (Santiago 1, 2, 12).

2.ª «Son los medios empleados por el Diablo para engañar i alucinar a la humanidad». (Mateo II, 13.) ¿Quién es el que tienta, Dios o el Diablo? Sabio debe ser el filósofo que pueda deducirlo.

Leemos en los testos de teolojía: «El demonio es un mentiroso i el padre de la mentira» i a diez fojas vueltas: «El demonio fué el hijo

mas querido de Dios». Escribe un padre de la Iglesia, Clemente de Alejandría Stromates: "Demon est Deus Inversus". Dice un piadoso escritor frances, De Mirville, Des Esprits: «Dios no quiere (o no puede) matar al demonio para que siga haciendo mal a los hombres».

«Satanas fué el primer Príncipe de este mundo», agrega un obispo. Sostiene el Nuevo Testamento: «Miguel i sus ánjeles lucharon con el Dragon i luchaba el Dragon i sus ánjeles i no prevalecieron i nunca mas fué hallado su lugar en el cielo. Bien I fué lanzado fuera el Dragon, aquella antigua serpiente que se llama

Diablo i Satan i que engaña a todo el mundo». (Apocalipsis XII, 7, 9.)

«El dragon es el símbolo de la Sabiduría», dice el reverendo misionero católico J. Edkins. (Controversias cap. XVII, páj. 531.)

«La serpiente ha sido relacionada con la Sabiduría», escribe C. Stanislao Wake.

«Esculapio, Serapis, Pluton, Edmun i Knepp, son las serpientes paganas, dice Dupuis, i sus atributos son iguales a los del diablo cristiano.» «Se ha llamado serpientes a menta Max Müller: «Cristo, como Krishna, como Buddha, como Platon fueron iniciados, el primero en Ejip-

«La víbora i las serpientes son el diablo i las igneas formas» (Isaias XXX, 6). «Desde la caida del hombre hasta el momento de su bautismo, el demonio tiene todo poder sobre él i lo posee por su derecho, diabolum dominicien et potestatem super hominis habere et jure ese pressidere» (Ibid. p. 433).

Dragon significa en bebreo (long) «el que sabresale en intelijencia» i en griego dpaxnov o «aquél que vé i vijila» (Ibidem p. 423).
El moribundo Job describe así a

sus hijos: «Dan (demon se lee en la Biblia hebrea,) será una serpiente, una culebra en el camino».

Las palabras demon i sod son sinó-nimas sostiene Schindler (Pentaglott p. 1201) i Domlap (The Mysteries of Adoni XI) i ámbas significan arcano, secreto.

«Sod-Jehová, es para aquellos que lo temen» (Salmo XXV, 14). «El terrible es el gran Sod» (Salmo LXXXIX, 6).

«Los miembros de los colejios sacerdotales se llaman sodales (serpientes)» segun el Latin Lexicon (IV, 448) de Freund. I con esto tenemos una nueva forma del demonio: los sacerdotes son los sodales por lo tanto son los verdaderos diablos. (Sodal es el oríjen de la palabra sacerdote.) «Satan, dice M. Jules Baissac, es

la enerjía activa, la enerjía centrifuga del Universo. Ardiendo en su propio infierno, producido por la furia de su propio impetu, es la desintegracion espansiva».

«Satanas es las tinieblas i la materia» (Justino). Filon el judío i Josefo establecen que la Lei (el Pentateuco i el Talmud) prohibe maldecir a Satanas. (Exodo XXII, 28 Deut. IV, 19. Juda 8, 9). El Tal-mud dice: «Satanas se apareció un día a un hombre que lo maldecia de diario i le dijo: "¿Por qué me maldices si Dios mismo no quiso hacerlo?"» Etc., etc., etc.

¿Qué es el Diablo al fin i al cabo? Es una fuerza, es materia, es dolor, es hijo de Dios, es un Dragon, una serpiente, un sodal, un sacerdote, un iniciado, un Cristo, un Buddha, un espíritu, un animal con cara de chivo, un espantapájaro con cola i cachos, un fuego, una lei de la naturaleza? Averígüelo quién pueda.

En la "Ville de Paris", Valparaiso, se venden números sueltos de Luz Astral.

#### BIBLIOGRAFIA

PELIGROS DEL RETROGRA. DISMO, o sea, una destitucion por el delito de ser liberal, en pleno Siglo XX i en plena provincia de Santa Fé (República Arjentina).

El nombre del folleto lo dice todo; necesita sólo una pequeña esplicacion. El autor, el señor Raul Villarroel, ha reunido en las 32 pájinas de que consta, algunos artículos i conferencias que motivaron su destitucion de un puesto público que desempeñaba en Santa Fé; la publicacion obedece a la necesidad de vindicarse ante el púbblico i tambien para que el destitutor, el gobernador de la nombrada provincia, reciba el castigo moral que le corres-

Bien pensado ha sido el procedi miento seguido por el señor Villarroel. La esposicion desnuda de los dhismo. UN CAMBIO

equitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato 6 compromiso, gozan de la con-fianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un farsante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tísis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. En-rique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido opor-tunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resul-tado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. En Boticas.

hechos o antecedentes, presententada así, sin comentario alguno, es el mejor latigazo que puede recibir el gobernante en referencia, el que, por los hechos, demuestra ser un celoso partidario de la castracion mental.

EL OBJETO DE LA VIDA HU-MANA, por Tagor.

Remitido por no sabemos quién, hemos recibido este librito que ha sido impreso en Santiago el año 1905. A grandes rasgos i con buen acierto, se dan a conocer en él algunas enseñanzas teosóficas fundamentales. El autor ha querido contribuir con un grano de arena a la rejeneracion de sus semejantes.

Una nota incidental en medio de la obra, da claramente a comprender que no es ésta la primera produccion de Tagor.

EL HOMBRE I LA TIERRA, por Eliseo Reclus.

Entregas Núms. 57, 58, 59 i 60. Principia en la segunda un capítulo sobre la India, el que, como todos los anteriores, está profusamente ilustrado con mapas i vistas de todas clases. Este simple dato, bastaria para demostrar que de El Hombre i la Tierra no podria decirse lo mismo que de la «Historia» aquella de que nos habla I. Prachan en El Misterio de la Vida. Casualmente, si en algo pecara Mr. Reclus como his toriador i jeógrafo, en primer lugar seria por la prolijidad i exactitud de sus informes i sólo en último término por la escasez o falta de los mis-

El capitulo a que aludimos tiene el siguiente sumario:

India e Indias.—Ceylan.—Primeros habitantes.— Llegada de los Arios.—Pais de los Cinco Ríos.— Cantos Védicos.—Brahmanismo.— Vías i barreras.—Castas.—Aparicion i absorcion del Buddhismo.— Espedicion de Alejandro.—Griegos en Asia.—Comunicaciones marítimas.—Espansion triunfal del Bud-

Luz Mental. Revista teosófica decenal; 9 de Julio, Arjentina. Es la continuación de «El Mundo Oculto» que aparecia en la misma ciudad.-Un cordial saludo enviamos al nuevo compañero.

#### COCKTAILS TERAPÉUTICOS.

Las propiedades alimenticias i nutritivas del aceite de hígado de bacalao dependen en absoluto de las grasas que entran en la composicion natural del aceite. Estas grasas son dijeridas i asimiladas con mucha mas facilidad que las otras, debido a la presencia en el aceite de bacalao de ciertos com-puestos derivados del hígado, que permiten la pronta emulsificacion del aceite por los fluidos del estómago-i hacen que su absorcion por la membrana mucosa se lleve a efecto con mas facilidad i con mas rapidez que la de ninguna otra

Las grasas que el aceite de hígado de bacalao contiene, aparte de su poderosa facultad de nutrir, no poseen ningun valor terapéutico-i los otros elementos naturales que son parte de su composicion orgánica, existen en cantidades tan infitamente pequeñas, que es imposible que ninguno de ellos pueda ejercer en el sistema cualquier efecto te-

Es evidente, pues, que el aceite de bacalao es un alimento i no una medicina i que todas sus virtudes alimenticias están en las grasas que entran en su composicion, i por consiguiente, todas las preparacio-

nes que pretenden estar hechas de los principios activos del aceite i que se ofrecen como sus sus son productos fraudulentos de la especulacion mercantil i del charlatanismo. Dichos preparados no contienen ninguna de las propiedades nutritivas i reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao. porque carecen de la grasa, que es la parte del aceite que nutre i alimenta-su composicion tiene mucha semejanza con la de los cocktails -i su uso puede en ocasiones causar perjuicios considerables a los enfermos' por la gran cantidad de alcohol que invariablemente contienen-i otras sustancias narcóticas, como el sulfato de estricnina.

Esas preparaciones, que se dicen contener los principios activos del aceite de hígado de bacalao, son especialmente peligrosas para las criaturas, para los niños, para los jóvenes i señoras, quienes por su naturaleza delicada i temperamento especial no pueden resistir sin grandes quebrantos para su salud los efectos deletéreos del alcohol. de la estricnina i otras sustancias

El aceite de hígado de bacalao es insustituible como alimento-como un reconstituyente poderoso de la sangre, de los tejidos, de los nervios i de los huesos—i el modo mas racional de administrarlo, segun lo ha probado la esperiencia de mas de 30 años i segun la opinion universal de los médicos, es la EMUL-SION DE SCOTT, que está compuesta del aceite mas puro i de otros ingredientes que aumentan considerablemente la eficacia nutritiva del aceite.

Aire fresco á todas horas del día v de la noche, Alimentación nutritiva y abundante, Descanso físico y mental y el Uso continuado de la Emulsión de Scott, constituyen el tratamiento higiénico moderno de esta enfermedad.

Un tísico que come mucho y con frecuencia y digiere bien, tiene asegurado su restablecimiento, por lo que es de muchísima importancia el mantener el estómago en buenas condiciones.

Debe evitarse, por lo tanto, el uso de alimentos dañinos y sobre todo de medicinas irritantes como las emulsiones con creosota ó guayacol que muy á menudo inflaman el estómago y los riñones, causan evacuaciones intestinales, detienen la nutrición del enfermo y dificultan su curación.

Es por ser un alimento concentrado

y sano, perfectamente asimilable y eminentemente nutritivo y que no contiene substancias irritantes que los médicos consideran la Emulsión de Scott como el factor más importante en el tratamiento de la tisis.



Exijase siempre la Legitima Emulsión de Scott

米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米米

# EL HOWBEE

#### Eliseo Reclus

EL HOMBRE Y LA TIERRA formará cuatro tomos de regulares dimensiones, repartidos por cuadernos de 24 pájinas, de gran tamaño, e impresas en buen papel, con tipos nuevos y claros, con abundante y fácil lectura y con unos mil grabados entre mapas y dibujos intercalados en

En el curso de la publicacion se repartirá una numerosa y escojida coleccion de preciosas láminas en negro y mapas en colores, que ilustrarán el testo de la obra.

Semanalmente y sin interrupcion se publicará un cuaderno, al precio de 50 céntimos de peseta bien con tenga 24 pájinas de testo, o bien 20 y una magnifica lámina o mapa en

Pidanse prospectos al Administrador, ALBERTO MARTIN, calle Consejo de Ciento, núm. 140, Bar-

## BANCO DE CREDITO

CAPITAL AUTORIZADO \$ 5.000,000 » 1.500,000 CAPITAL PAGADO

OFICINA: COCHRANE NÚMERO 36

Tasa de intereses sobre depósitos que rejirá desde la fecha:

A la vista y en c/ corriente	3	%
Con 30 dias de aviso	3	>
A plazo fijo de 2 a 3 meses	4	2
A » » de 4 id	5	>
A » » de 6 id	6	>
Con 30 dias de aviso, despues		
de 3 meses		2
A plazo fijo mayor de 6 meses		

Los depósitos a dias de aviso se considerarán como de plazo indefi nide, y sus intereses serán pagaderos el 30 de junio y 31 de diciembre de cada año.

Valparaiso, enero 1.º de 1907.

H. SONDERBURG Jerente.

#### AVISOS

Por escritura otorgada ante el infrascrito con fecha 28 de agosto último, doña Rosario Peña v. de Almarza, compró a don Luis Venegas, un sitio ubicado en esta ciudad, deslindando: al norte, predio de la sucesion Escobar; al oriente, sitio del vendedor; al sur, calle de Maipú, i al poniente, calle del Membrillar.-Casablanca, 5 de setiembre de 1907. -Cárlos Roman V.

Por escritura otorgada ante el infrascrito el 17 de agosto último, don Alberto García compró a don Antonio Araya, un predio como de dos i media cuadras, ubicado en la subdelegacion de San José de este departamento, deslindando: al norte, terrenos de don Silvestre Gonzalez; al oriente, predio de don Manuel Rojas, i al sur i poniente, hijuela de don Vicente Ferrer Sanchez.—Casablanca, 5 de setiembre de 1907.-Cárlos Roman V.

Por escritura otorgada ante el infrascrito con fecha tres de agosto del año último, don Alberto García compró a doña Catalina Rojas v. de Aranda, un predio como de tres cuartos de cuadra de superficie ubicado en la subdelegación de San José de este departamento, deslindando: al Norte, terrenos de la vendedora; al Oriente, hijuela de Nicanor Aranda; al Sur, propiedad de María Araya i al Foniente, te-rrenos de don Vicente Ferrer Sanchez.—Casablanca, tres de agosto de 1907.-Cárlos Roman V

Por escritura otorgada en Valparaiso, el siete de mayo de este año. don Eustaquio Piña compró a doña Hortensia Araos, la accion i derechos que le correspondian, sobre un sitio ubicado en esta ciudad, con los siguientes deslindes: al Sur, propiedad de don Alejandro Muñoz; al Norte, calle pública; al Oriente, sitio de doña Aurora Sepúlveda i

al Poniente, sitio de don Anselmo Albornoz. - Casablanca, 12 de agosto de 1907.—Cárlos Roman V.

Por escritura otorgada en Valparaiso el cinco de mayo de mil novecientos tres, ante el Notario don Pedro Flores Zamudio, don Baltazar Nuñez compró a don Baltazar Gomez la accion i derechos que le correspondian, como heredero de su padre don Manuel Gomez, sobre un terreno i edificio, ubicados en esta ciudad, deslindando: al Norte. propiedad de Pedro Serei; al Sur, predio de Cármen Vera; al Oriente, la citada calle i al Poniente, hijuela de don Daniel Olate:—Casablanca, 12 de agosto de 1907. — Cárlos Roman V. 8

Por escritura otorgada en Valparaiso ante el Notario don Pedro Flores Zamudio, el 20 de mayo de este año, don Baltazar Nuñez compró a don Enrique i a doña Rosa Gomez, las acciones i derechos que le correspondian sobre un terreno i edificio, ubicados en la calle de Chacabuco de esta ciudad, deslindando: al Norte, predio de don Pedro Serey; al Sur, propiedad de don José María Montt i otros; al Oriente, calle ya mencionada i al Poniente, terrenos de don Ricardo Grandon.—Casablanca, 12 de agosto de 1907.—Cárlos Roman V.

Por escritura otorgada ante el infrascrito el cuatro de julio último, doña Andrea Salinas v. de Villegas ha tomado a mutuo de don Manuel Fuentes la suma de \$ 170.55 i en garantía, le ha hipotecado los derechos que le corresponden en una casa i sitio, ubicados en los Maitenes de este departamento, deslindando: al Norte, terrenos de don Manuel Rojas; al Sur, camino público; al Oriente, terrenos de don Abraham Idiaquez i al Poniente hijuela de Agustina Vera. —Casablanca, 12 de agosto de 1907. →Cárlos Roman V. 8

Por escritura otorgada ante el infrascrito el 26 de julio último don David Romo, para garantir un préstamo de \$ 1,500 a favor de don Julio Hurtado Larrain, le ha hipotecado i dado en anticresis una hijuela ubicada en Lagunillas de este departamento, deslindando: al Oriente, predio de doña Natalia Zúñiga; al Sur, fundo de don Manuel José Ojeda; al Poniente, propiedad de doña Antonia Galdames i al Norte, camino público.—Casablanca, 12 de agosto de 1907.-Cárlos Roman V

#### **EDICTOS**

Por decreto del Juzgado del Crímen, se llama al ausente reo Enrique Basaure, procesado por hurto de animales. Se da este aviso en conformidad al artículo 636 del Código de Procedimiento Penal.— Casablanca a 30 de mayo de 1907 -Cárlos Roman V.

Por decreto del Juzgado del Crímen de fecha 17 de junio pasado, se ha llamado por edictos al reo ausente José Luis Palma, a quien se procesa por homicidio de José Basualto. De conformidad al art. 636 del Código de Procedimiento Penal, se cita por este periódico al referido reo ausente José Luis Palma.—Casablanca, julio de 1907. -Cárlos Roman V.

### POSESION EFECTIVA

A doña Lucía Subercaseaux de Vicuña, a doña María Cristina Vicuña de Barros, a don Jorje, don Enrique, don Claudio, don Julio, don Ismael, don Ruperto, don Patricio i don Aníbal Vicuña Subercaseaux se les ha concedido la posesion efectiva de la herencia de don Claudio Vicuña, por auto de 19 de agosto de 1907 del señor juez del 3 er juzgado en lo civil de Santiago, don Moises Lagos de la Vega.—Ca sablanca, 5 de setiembre de 1907.-Cárlos Roman V.

Por resolucion del juzgado, de fecha 27 de agosto último, se ha concedido a don José Luis Venegas la posesion efectiva de la herencia de dona Juana Moria Venegas.—Casablanca, 5 de setiembre de 1907.-Cárlos Roman V.

# del Cuerpo Mental

(Conclusion)

Cuando nos ponemos en contacto con álguien cuyos pensamientos son elevados, sus vibraciones mentales, actuando en nosotros, despiertan vibraciones en aquella materia de nuestros cuerpos mentales que sea capaz de responder, i estas vibraciones perturban i hasta expelen alguna de aquella materia que es demasiado grosera para vibrar a ese alto grado de actividad. El beneficio, pues, que de él recibimos, depende en gran modo de nuestro propio pensar anterior, nuestra "comprension" de él nuestra facultad de responder, está condicionada por nuestros cuerpos mentales. No podemos pensar el uno por el otro; él no puede pensar sino sus propios pensamientos, causando así las vibraciones correspondientes en la materia mental circundante, la cual actúa en nosotros, despertando en nuestros cuerpos mentales vibraciones simpáticas. Estas afectan la conciencia. El pensador esterno sólo puede afectar nuestra conciencia despertando estas vibraciones en el cuerpo mental.

Pero no siempre sigue una comprension inmediata a la produccion de tales vibraciones causadas desde afuera. Algunas veces el efecto se asemeja al del sol, la lluvia i la tierra sobre la semilla enterrada en el suelo. En un principio no hai contestacion visible a las vibraciones que actúan sobre la semilla; pero allí dentro hai un pe- nuestras mentes crezcan i queñísimo estremecimiento de la vida que la anima, i este estremecimiento se hará mas fuerte cada día, hasta que la vida en evolucion rómpe la corteza de la semilla i echa pequeñas raices i brotes luego que se desarrolla. Así sucede con la mente. La conciencia vibra débilmente dentro de sí misma ántes de poder dar una contestacion esterna a los choques que recibe; i cuando no somos aun capaces de comprender a un noble pensador, hai, sin embargo, dentro de nosotros una vibracion inconsciente, que es el predecesor de la respuesta consciente. Cuando nos alejamos de una gran un poco mas próximos a la estábamos anteriormente, i en nosotros se habrá apresurado el desarrollo de jérmenes de pensamiento, al paso que nuestras mentes habrán sido auxiliadas en su evolu-

evolucion de nuestras mentes; pero la mayor parte tiene que provenir de las actividades de nuestra propia conciencia; i si queremos te ner cuerpos mentales fuertes puedan comprender los pensamientos mas elevados que se nos presenten, debemos entónces trabajar con firmeza en pensar bien, pues somos nuestros propios constructores i moldeamos nues-

tras propias mentes. Muchas personas son grandes lectores. Ahora bien: la lectura no forma la mente; sólo la construye el pensamiento. La lectura sólo es valiosa en el sentido de que proporciona material para pensar. Un hombre puede leer mucho, pero su desarrollo mental estará en proporcion de la cantidad de pensamiento que emplea en la lectura. El valor para él del pensamiento que lee depende del uso que hace de él. A ménos que no coja el pensamiento i trabaje en él, su valor será para él insignifi cante i pasajero. "La lectura completa al hombre" dijo Lord Bacon, i con la mente sucede lo que con el cuerpo. El comer llena el estómago; pero así como el alimento es inútil para el cuerpo si no se dijiere i asimila, del mismo modo la mente puede llenarse con la lectura, pero a ménos de que haya pensamiento, no hai asimilacion de lo que se lee, i la mente no se desarrolla con ello; pero aun, es posible que sufra por estar sobrecargada, i que mas bien se debilite que fortalezca bajo el | izquierda aparecia normal i peso de ideas no asimiladas. la derecha se hallaba aplas

Debemos leer ménos i pensar mas, si queremos que que nuestra intelijencia se desarrolle. Si tenemos verdadero interes en cultivar nuestras mentes, deberemos emplear a diario una hora en el estudio de algun libro serio i trascendental, i por cada cinco minutos de lectura pensar diez, i así durante toda la hora. El modo usual es leer rápidamente durante todo el tiempo, i luego poner el libro a un lado hasta que llega otra vez la hora de lectura. De aquí que la jente desarrolle poco el poder del pensamiento.

Una de las cosas mas marcadas en el movimiento teosófico es el desarrollo mental que se observa año tras año presencia, nos encontramos en sus individuos. Esto se debe en gran parte al hecho elevada vida pensante que de que se les enseña la natude él fluye, que lo que lo raleza del pensamiento; principian a comprender un poco sus funciones, i se dedican a construir sus cuerpos mentales en lugar de dejarlos que se desarrollen por el proceso natural no ayudado. El escion. Así, pues, algo puede tudiante ansioso de crecihacerse desde afuera que miento debe determinarse a contribuya a la formación i no dejar pasar un solo día en

el cual no lea por lo ménos cinco minutos, i dedique diez pensar con todo interes en que ha leido. Al princiencontrará el esfuerzo pesado i trabajoso, i descubien vitalizados, activos, que brirá la debilidad de su poder pensante. Este descubrimiento señala su primer paso, pues es mucho descubrir la propia impotencia para pensar consecutivamente i con ahinco. Las personas que no pueden pensar, pero que se imajinan que pueden. no hacen grandes progresos. Es mejor conocer la propia debilidad que imajinarse ser fuerte cuando se es débil. Gradualmente el poder del pensamiento crece, se llega a dominar i a poderlo dirijir a fines definidos. Sin este pensar, el cuerpo mental seguirá formado con flojedad i sin organizar; i miéntras no se adquiera concentracion la facultad de fijar el pensamiento en un punto definido-el poder del pensamiento no se ejercitará nada.

ANNIE BESANT.

(El Poder del Pensamiento. pájs. 31-37.)

#### VARIEDADES

# El cerebro de Morral

El exámen antropolójico de mateo Morral, arrojó datos mui curiosos.

Ofreció una asimetría facial bastante pronunciada. con la nariz inclinada hácia la derecha. Tambien era asimétrico de las orejas: la tada i mui pegada al cráneo.

Presentó el perfil mas característico en los propensos a crímenes de sangre, rejistrados por Lombroso, con preferencia entre los asesinos: nariz picuda, labios mui finos, i barba saliente con el menton puntiagudo. Todo ello, a pesar de componer una fiso nomía fina, le daba una espresion siniestra.

Lo mas interesante era su cerebro. Tratábase de un dolicocéfalo, el tipo mas corriente en la raza levantina considerados, por oposicion a los braquiocéfalos, como hombres de iniciativa e in vencion.

Era voluminoso, denso, sil presentar estigma o huells de ninguna perturbacio mental. Las circunvolucio nes perfectas, la masa gri bien proporcionada. Tod acusaba en él una intelectualidad despierta e intensa Hai que decir que era u hombre de entendimiento desprovisto de sentido mo ral.—(Lúmen).

Piensa siempre para hablar Nunca hables para pensar.